
沼津市不祥事再発防止対策本部会議（第４回）の結果について（概要） 

 

○開催日時   令和２年５月 25日（月）18：30～19：30 

 

○開催場所   市役所４階 特別応接室 

 

○出 席 者   本 部 長 市長 

         副本部長 髙峯副市長、硎谷副市長 

委  員 森本委員、蓼沼委員、杉本委員、若松委員、 

企画部長、財務部長、市民福祉部長、 

産業振興部長、生活環境部長、都市計画部長、 

沼津駅周辺整備部長、建設部長、水道部長、 

市立病院事務局長、教育次長、危機管理監 

 

※進行は硎谷副本部長 

 

○会議の内容（概要） 

 

【本部長（市長）あいさつ】 

外部委員の皆様、本日は大変お忙しい中、また、新型コロナウィルス感染症

に伴い行動が制限される中、第 4回の「沼津市不祥事再発防止対策本部会議」

にご出席いただきまして誠にありがとうございます。 

昨年の不祥事事件発生後、外部委員の皆様から様々なご意見をいただきなが

ら、再発防止対策の策定に取り組んでまいりました。 

本日、この度の事件の概要・経緯、要因等、そして今後の取り組みについて

の報告書がまとまりましたのでご報告させていただきます。 

また、前回の本部会議において、ご意見を頂きました、契約制度の改善、及

び沼津市職員不祥事防止対策行動計画につきましても最終（案）ができました

のでご報告させていただきます。 

委員の皆様から、ご意見をいただきたいと思います。 

本日はよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 



【議事】※企画部長、財務部長より説明 

 

 （１） 官製談合防止法違反等不正事件に関する報告書（案）について 

（資料１）により報告 

（２） 不祥事再発防止に係る職員実態調査（アンケート）結果報告について 

（資料２）により報告 

（３） 契約制度の改善について 

（資料３－１）（資料３－２）により報告 

（４） 沼津市職員倫理規程（案）について 

（資料４－１）（資料４－２）により報告 

（５） 沼津市職員不祥事防止対策行動計画（案）について 

（資料５）により報告 

（６） その他 

 

 

【質疑】 

   【不祥事再発防止に係る職員実態調査（アンケート）結果報告について】 

 

   委  員   職員実態調査（アンケート）結果を職員にどのように示

すのか。 

     

   企画部長   イントラネット上の人事課ライブラリーに掲載し、職員

への周知を図る。 

 

   委  員   自由記述に多くの厳しい意見があった。これらの意見を

書けるということは、まだ、職場が閉鎖的ではないとい

うこと。本音で語ってくれている。これらの意見にどの

ように対応していくのか。 

 

   企画部長   自由記述は職員の素直な意見で、市としても大変厳しい

ものと受け止めている。今回策定した行動計画にも意見

を反映している。今後取り組む様々な再発防止策にも反

映していく。 

 

 

 

 

 

 



【沼津市職員不祥事防止対策行動計画（案）について】 

 

委  員   各部署にコンプライアンス推進担当を置くのは、珍しい

取り組みと考えるが、この制度をいつから、そしてどの

ような人を考えているのか。 

     

企画部長   コンプライアンス推進担当は各課の課長補佐とし、今後

速やかに設置する。役割としては各職場のコンプライア

ンスリーダーとして、公務員倫理、コンプライアンス意

識の継続的な啓発・周知に努めるとともに、職場内のコ

ンプライアンス問題に速やかに対応し、コンプライアン

スの崩壊を防ぐ。 

 

   委  員   研修とは別に各所属でコンプライアンスについてアップ

デートできることは非常に有益な制度。この制度、コン

プライアンスリーダーが上手く機能するよう充実したも

のとしていただきたい。 

 

 

【契約制度の改善について】 

 

委  員   ランダム係数を 1％の範囲にしたのはなぜか。 

 

   財務部長   最低制限価格は、ダンピング防止を目的としたもので、

設計額から算出することから、範囲を広くすることによ

って、元となる設計額とあまりにも異なる最低制限価格

を設定してしまうと、たとえ正しく積算した金額であっ

ても落札できないなど、企業の設計努力を損なう恐れが

あることから、１％に留めている。 

    

委  員   モデルとした制度、参考にした他市の事例等があるのか。 

 

   財務部長   横浜市、熊本県、姫路市、つくば市がランダム係数を 1％

としており、参考にした。 

 

委  員   それらの都市では問題は生じていないか。 

 

   財務部長   問題ないと聞いている。 

 



  ※議事案件については、異議なく承認された。 

 

 

【本部長（市長）あいさつ】 

外部委員の皆様方におかれましては、それぞれ専門的な見識からご意見をい

ただきまして誠にありがとうございました。 

皆様からの様々なご意見をもとに、契約制度、職員の公務員倫理意識などの

検証を行い、この度の事件を取りまとめた報告書、職員の行動計画などを策定

し、本日ご報告させていただくことができました。 

皆様のお力添え、ご協力に心から感謝申し上げます。 

改めて、沼津市役所職員が一丸となり、市民の皆様からの信頼回復、沼津市

の再生に向けしっかりと再発防止に取り組んでまいります。 

外部委員の皆様におかれましては、引き続きご指導を賜りたいと存じますの

でよろしくお願いいたします。 

 


